
鴨川市教育委員会３月定例会会議録 
 

１ 日  時       平成２５年３月２１日（木）      開会 午後３時３０分 

                                                      閉会  午後４時４５分 

２ 場  所       鴨川市天津小湊支所 

 

３ 出席委員       （１）佐々木久之 （２）根本新太郎 （３）佐久間秀子 

（４）村上 修平  （５) 野田  純   

 

４ 出席職員       （１）蒔苗  茂   （２）前田惠美子 （３）黒野 雅典 

          （４）原  一郎 （５）小倉  茂 

 

５ 委員報告 

・ 佐久間委員から、長狭幼稚園の修了式に出席したこと、３２名の幼稚園児と卒園児

の保護者で会場が狭いくらいに感じたこと、さわやかで元気良い式であったこと、

蛍の光の歌詞が私たちの覚えていたものと違い工夫されていたこと、会場の中で家

族１名が必ず前列に座れるよう気配りがされていたこと、年少の幼児も１時間しっ

かり座っていることができ教育の成果を実感できたこと、教友会で石造物１００選

について講師の早川先生のお話を聞き大変参考になったこと、できるだけ多くの市

民の皆さんに見てほしいとの意見が出された。 

・ 村上委員から、安房東中学校の卒業式と田原幼稚園・小学校の卒園式と卒業式に出

席したこと、安房東中学校では整然とした式であったこと、返事も立派ですがすが

しい姿であったこと、泣かないのかなと思っていたらお別れの言葉の辺りから泣き

始めたこと、田原幼稚園では式の最中しっかりとした姿勢で腰掛けていたこと、恥

ずかしがらず全身で歌い返事をしていたこと、田原小学校では少し時間が長かった

のではと思ったこと、教友会の研修では郷土資料館の企画展に参加したこと、１年

間を通して郷土資料館の行事が当たっていること、このような企画を続けることで

市民に鴨川を知ってほしい等の意見が出された。 

・ 根本委員から、長狭学園と鴨川小学校の卒業式及び鴨川幼稚園の卒園式に出席した

こと、長狭学園は小学校と中学校があるので時間がかかったこと、その中でも低学

年の子どもが最後までしっかりと参加していたこと、鴨川幼稚園を卒園するときに

は、こんなに立派になるのかと驚かされたこと、お母さん方が涙もろくなっていた

こと、鴨川小学校では一人ひとりが感謝の言葉を大きな声で言っていたこと、ただ

鴨川小学校の駐車位置がわかりづらかったこと、郷土資料館の企画が大変良かった



こと、一過性に終わることなく今後も継続してほしいこと、大山公民館での公民館

祭りに参加したこと、参加している方の居住範囲はどのくらいかと思ったこと、素

晴らしい作品がたくさんあったこと、出品者のプロフィールもあると良いと思った

こと、大事な作品を管理するのは大変ではなかったか等の意見が出された。 

・ 佐々木委員から、鴨川中学校の卒業式に参加したこと、鴨川中学校は人数が多く盛

大な式であったこと、ただ元気がなく返事が小さかったこと、東条幼稚園では対面

式の座席配置になっていて工夫されていたこと、東条小学校では他の学校に比べる

と学区外の中学校へ行く子どもが多いこと、地元中学校の魅力ある学校づくりを望

む等の報告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・ 野田教育長から、２月定例市議会が全ての議案の可決を持って閉会したこと、法政

大学の野球教室があったこと、春の選抜高校野球に出場する福島の聖光学園がキャ

ンプに来ていたこと、中学生サッカー大会では鴨川中学校が準優勝だったこと、文

理開成高校の卒業式では生徒の態度が非常に良かったこと、多くの先生方がこれま

での大変さを思い出し泣いていたこと、長狭高校定時制の卒業式では人数が少ない

が仕事と学問の両立を図った生徒の決意を感じたこと、安房東中学校と天津小学校

の卒業式に出席したこと、どちらの学校も自分が校長だったころの児童生徒がいた

ので感慨深かったこと等の説明がなされた。 

 

  【報告に対する質疑】 

 

・ 全員の了承が得られた。 

 

７ 議   事    

（１）「鴨川市公民館長の委嘱について」 

 ・黒野生涯学習課長より、Ｐ１２の資料をもとに、「鴨川市公民館長の委嘱」について

長狭地区公民館の新任、他の公民館長の再任について説明がなされた。 

 

・ 一切の質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（２）「鴨川市文化財保護審議会委員の委嘱について」 

・黒野生涯学習課長より、Ｐ１４の資料をもとに、「鴨川市文化財保護審議会委員の委

嘱」について、説明がなされた。 

・根本委員から、委員の全員が継続だが何年くらいやっているのかとの質問があり、



黒野生涯学習課長より浅岡委員は２０年、藤崎委員は２０年、佐藤委員は１４年、

小谷委員は９年、杉山委員は１８年、菊池委員２１年、山田委員は６年との説明が

なされた。根本委員から浅岡委員は後２年で９０歳となるが後任について考えてい

るかとの質問があり、黒野生涯学習課長より検討していく必要があるとの説明がな

された。 

 

・その他の質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（３）「鴨川市学校事務共同実施要綱の一部改正について」 

・前田学校教育課長より、資料Ｐ１５からＰ１９をもとに、「鴨川市学校事務共同実施 

要綱の一部改正」について、説明がなされた。 

 ・村上委員から、これは鴨川市独自の要綱なのか、県の要綱を鴨川市が踏襲すること

なのかとの質問があり、前田学校教育課長より県下一斉で取り組んでいるとの説明

がなされた。 

 

・ その他の質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（４）「鴨川市学校事務共同実施運営協議会設置要綱の制定について」 

・ 前田学校教育課長より、資料Ｐ２０からＰ２２をもとに、「鴨川市学校事務共同実 

施運営協議会設置要綱の制定」について説明がなされた。 

 ・根本委員から、構成員の中のグループリーダーとは何かとの質問があり、蒔苗教育

次長より、市内の事務職員が課題別に研修する中でグループリーダーを決めている

との説明がなされた。 

 

・ 全員の了承が得られた。 

 

（５）「第２次鴨川市学校適正規模検討委員会設置要綱を廃止する告示の制定について」 

・ 前田学校教育課長より、資料Ｐ２３からＰ２５をもとに、「第２次鴨川市学校適正 

規模検討委員会設置要綱を廃止する告示の制定」について説明がなされた。 

・ 佐々木委員長から、江見地区から反対の声があるが、今後これらの声を受け、再度

検討委員会を設置することはないかとの質問があり、蒔苗教育次長より、各委員が大

所高所から検討してまとめた答申であるので、教育委員会としては答申内容を尊重し

て進めていくこと、保護者や地域の理解を得られるように努力していくこと等の説明

がなされた。 

 



・ その他の質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

（６）「鴨川市立幼稚園長の委嘱について」 

・ 前田学校教育課長より、資料をもとに、「鴨川市立幼稚園長の委嘱」について説明 

がなされた。 

 

・ 一切の質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

 

（７）「鴨川市立幼稚園副園長の委嘱について」 

・ 前田学校教育課長より、資料をもとに、「鴨川市立幼稚園副園長の委嘱」について 

説明がなされた。 

 

・ 一切の質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

 

（８）「学校歯科医の委嘱について」 

・ 前田学校教育課長より、資料をもとに、「学校歯科医の委嘱」について説明がなさ 

れた。 

 

・ 一切の質疑なく、全員の了承が得られた。 

 

 

８ その他  

（１）各課長から、「４月の教育委員会行事予定」について、資料をもとに説明がなさ

れた。 

（２）蒔苗教育次長から、「平成２５年度入学式・入園式の割り当て」について説明が 

なされた。 

（３）根本委員から、学校事務共同実施の研修はインターネットなのか、直接集合して話 

し合うのかとの質問があり、蒔苗教育次長より、今のところ直接集まっての研修であ 

るとの説明がなされた。 

（４）佐久間委員から、卒園式のときに教育委員会告辞という文言を使わず、教育委員

会のお話ということで挨拶をしたところ、周りの人からはじめて聞いたとの声が

あったとの報告がなされた。 

 



 

 

佐々木委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２５年３月２９日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  蒔苗  茂 

  


